

# Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine N°136

Semaine du 12 au 19 janvier 2020

## Baptême du Seigneur A

Nous célébrons le dimanche 12 janvier le baptême de Jésus dans le Jourdain par le prophète Jean.

Même s'il existe une très grande différence entre le baptême donné par Jean et le baptême chrétien (= baptême dans l'Esprit St donné à la suite de la mort et de la résurrection de Jésus à Pâques), nous pouvons saisir cette occasion pour nous souvenir de notre propre baptême. Est-ce que nous nous souvenons de notre propre baptême ? En connaissons-nous la date ? L'enjeu est capital : le baptême, en effet, est le marqueur principal de notre identité chrétienne. Nous avons été plongés dans l'amour du Père, du Fils et du St Esprit. Et c'est vraiment cela qui constitue notre identité, qui nous donne un appui, une « colonne vertébrale » pour tenir debout dans la vie.

Baptiser signifie baigner ou plonger. Quand nous naissons, nous sommes, en effet, plongés dans la vie. La naissance physique de tout homme et de toute femme marque en quelque sorte un premier baptême. Il faut que nous soyons portés par des mains aimantes, bienveillantes pour bien atterrir dans le monde. Ce sont les mains de nos parents, notre mère, notre mère, mais plus largement de tous ceux qui prennent soin de nous dans la famille, dans les milieux éducatifs etc.

Pour certaines personnes, hélas, ce plongeon se passe mal voire très mal. Certains sont fracassés. Jean-Paul II parlait des « blessés de la vie » ...

Le baptême chrétien nous plonge dans l'amour de Dieu. Un amour de Dieu qui est inconditionnel. « Tu n'as rien à prouver, à justifier pour exister. » « Tu es aimé de Dieu inconditionnellement ». Etre baptisé au nom du Père du Fils et du St Esprit c'est avoir été baigné « dans l'amour que le Père offre à Jésus, dans l'amour que Jésus offre au Père, dans l'Esprit qui baigne d'amour le monde » (revue *Feu Nouveau*). Nous entendons dans la 1ère lecture de la liturgie dominicale le prophète Isaïe qui parle du Serviteur de Dieu qui a reçu ce qu'on appelle l'onction de l'Esprit St. Son action est à la fois ferme (il proclame le droit avec vérité, il ne faiblit pas, il ne fléchit pas) et à la fois très douce (il ne crie pas, ne hausse pas le ton, il ne brise pas le roseau qui fléchit, il n'éteint pas la mèche qui faiblit). Cette façon d'agir du Serviteur de Dieu reflète la façon dont Dieu nous porte dans l'existence. Elle nous dit quelque chose d'important sur le baptême que Dieu nous donne. Dans ce texte, il est question de la main de Dieu lui-même. Bien sûr c'est une image, un « anthropomorphisme » ! Mais cette image est très suggestive ! La main de Dieu nous porte, nous guide. Elle ne nous écrase pas. Elle ne nous domine pas, ne nous met pas dans un état de soumission. Elle est suffisamment forte pour nous faire tenir et nous empêcher de sombrer. Elle n'est pas trop lourde pour ne pas nous empêcher de vivre de façon autonome et libre.

Jésus nous révèle ce que c'est qu'une vie livrée à Dieu, une vie qui s'appuie vraiment sur ce fond d'amour de Dieu, qui s'en remet à cette main de Dieu. C'est parce qu'il est totalement en sécurité qu'il peut se risquer à tout donner, à donner aux autres cet amour qu'il a reçu. Là où il passe, il fait le bien, il relève, il encourage, il pardonne. Il n'a pas besoin de se protéger des aspects dangereux du monde. Il vit à fond dans le monde. Il se plonge dans le peuple, son peuple, un peuple de pécheurs.

Nous le voyons, le baptême n'est pas qu'un rite liturgique. C'est un don très fort. Une communauté chrétienne devrait être signe de cette force du baptême en offrant en quelque sorte un « bain d'amour » à tous les hommes. Un amour vrai ! Pas un pseudo-amour qui étouffe mais qui fait vivre, qui fait grandir, qui libère.

## Agenda hebdo :

**lundi 13/01 :**  
14h30 Cafés-Sourires à St-sauveur en P.  
(galette des rois) ;  
18h Rosaire à St-Martin des Champs

**mardi 14/01 :** 9h messe à l'oratoire ;  
20h30 Groupe Biblique à Bléneau

**mercredi 15/01 :**  
14h Café-Sourire à Bléneau ; 15h30 messe à la Maison de retraite de St-Sauveur en P

**jeudi 16/01 :** 18h messe suivie de l'adoration du St-Smt

**vendredi 17/01 :**  
9h messe à l'oratoire

**samedi 18/01 :**  
Fraternité à St-sauveur en P ;  
10h30 permanence du prêtre

**dimanche 19/01 :**  
« **pour faire communauté** » à St-Fargeau  
-9h30 café suivi d'un partage d'Evangelie ; 10h répétition des chants ; 11h messe ; 12h déjeuner partagé ;